

Conjoncture au 1er trimestre 2017/ Boissons

Sobraga : chiffre d'affaires stable



Photo : L

Sobraga a pâti de la baisse de la consommation des ménages.

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LA Société des brasseries du Gabon (Sobraga) et Sovingab ont clôturé le 1er trimestre 2017 sur des résultats en dessous de leurs performances habituelles,

certainement en raison d'une baisse de la consommation des ménages. A fin mars 2017, la branche des boissons gazeuses et alcoolisées s'est caractérisée par des contre-performances industrielles et commerciales, note la Direction générale de l'éco-

Evolution de l'activité des boissons gazeuses et alcoolisées

	Premier trimestre		
	2016	2017	Var 17/16
Productions (en hectolitres)	722 355	710 106	-1,7%
Bières	396 587	403 167	1,7%
Boissons gazeuses	300 569	282 937	-5,9%
Vins	13 011	11 893	-8,6%
Divers	12 188	12 109	-0,6%
Chiffre d'affaires (en millions de FCFA)	40 757	40 721	-0,1%

Photo : D.R

Evolution de l'activité des boissons gazeuses et alcoolisées.

nomie et de la politique fiscale. En effet, la production consolidée a régressé de 1,7% pour atteindre 710 106 hectolitres. Cette évolution est imputable à la baisse de la production des boissons gazeuses (-5,9%) et des vins (-8,6%). Dans

ce contexte, le chiffre d'affaires est resté quasi stable à 40,7 milliards de francs, en raison de la faiblesse de la demande domestique. S'agissant de la production d'eau minérale, elle s'est établie à 272 961 hectolitres à fin mars 2017, soit une augmentation de

40,5%, suite à la réhabilitation de l'outil de production. Corrélativement, le chiffre d'affaires a légèrement progressé (+0,7%) à 3,9 milliards de francs, soutenu par la bonne tenue des grandes bouteilles sur le marché local.

Conjoncture au 1er trimestre 2017/Télécommunications

Jackpot pour les opérateurs



Photo : D.R

La façade du siège d'Azur au centre-ville.

MSM
Libreville/Gabon

ON ne le dira jamais assez, au Gabon, le secteur des

télécommunications ne connaît pas la crise. Selon l'Autorité de régulation des communications électroniques et des postes (Arcep), l'activité du secteur des télécommunications s'est améliorée au

Evolution de l'activité des télécommunications

	Premier trimestre		
	2016	2017	Var 17/16
Chiffres d'affaires (en millions de FCFA)	55 632,5	57 070,3	2,6%
Nombre d'abonnés au mobile (en milliers)	2 785,9	2 867,2	2,9%
Nombre d'abonnés au téléphone fixe (en milliers)	18,5	19,3	4,3%
Nombre d'abonnés total au Téléphone (en milliers)	2 804,4	2 886,5	2,9%
Nombre d'abonnés à l'Internet GSM (en milliers)	1 235,0	1 638,0	32,6%
Nombre d'abonnés à l'Internet haut débit (en milliers)	11,8	13,9	17,8%

Photo : D.R

Sources : Gabon-Télécom-Moon, ARTEL Gabon et Azur Gabon

Evolution de l'activité des télécommunications.

cours des trois premiers mois de l'année 2017. Cette évolution s'est traduite par une progression de 2,6% du chiffre d'affaires des opérateurs de téléphonie mobile. Il s'est établi à 57 milliards de francs. Le nombre d'abonnés au

mobile a enregistré une légère progression de 2,9% à 2 867 200 abonnés aujourd'hui. Ce qui fait du Gabon le leader dans la sous-région en termes de pénétration du mobile. Mais, la plus belle progression est à mettre à l'actif de l'internet. Grâce

aux multiples offres tarifaires et au déploiement de la 4G, le nombre d'abonnés a progressé de 32,6% pour le GSM et 17,8% pour l'ADSL. Le Gabon compte officiellement 1,7 million d'abonnés à l'internet.

Conjoncture au 1er trimestre 2017/Hôtellerie

Merci la Can !



Photo : Aristide MOUSSAVOU

Le secteur hôtelier a largement bénéficié des retombées de la Can 2017.

MSM
Libreville/Gabon

LE secteur de l'hôtellerie

et de la restauration a affiché des résultats positifs au premier trimestre 2017. En effet, les performances enregistrées dans la branche de l'hô-

Evolution de l'activité

	Premier trimestre		
	2016	2017	Var 17/16
Chiffre d'affaires (en millions de FCFA)	11 964	12 070	0,9%
Hôtels	2 395	3 818	59,4%
Restauration collective	9 569	8 252	-13,8%
Chambres occupées (en nombre)	24 388	34 854	42,9%
Taux d'occupation (en %)	51,07	52,96	3,7
Prix Moyen/chambre (FCFA)	115 055	148 757	29,3%

Photo : D.R

Sources: Radisson Blu & Park Inn, R&Ntama, Sofitel, Newrest, GSY Gabon, MDO, Serrah.

Evolution de l'activité hôtelière.

tellerie sont liées à l'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN). Ainsi, le nombre de clients ayant séjourné dans les hôtels de classe internationale a aug-

menté de 42,9%. Dans le même temps, le taux d'occupation s'est amélioré de 1,89 point. En revanche, l'activité de la restauration collective a reculé, du fait de la dette de

l'Etat et du ralentissement de l'activité pétrolière. Dans ce contexte, le chiffre d'affaires consolidé est passé à 12,07 milliards de francs, soit une hausse de 0,9%.

Brèves

Cameroun/Camair-Co et MTN, une collaboration pour gérer l'information avec la clientèle

La compagnie aérienne nationale camerounaise Camair-Co et MTN Cameroun en collaboration pour le développement d'une application qui permettra de mieux informer ses clients sur la disponibilité et la position des vols au moment où ces derniers doivent voyager. Ernest Dikoum, le directeur général de la compagnie aérienne, en a fait l'annonce lors d'un échange avec des journalistes. Ce dernier a également présenté un résumé des performances opérationnelles de la compagnie au cours du premier semestre 2017. Il revendique un taux de remplissage moyen de 80%, un pourcentage de ponctualité de 69% et une régularité des vols qui a atteint les 93%.

Nigeria/ Flour Mills augmente ses parts de 5%

La firme nigérienne spécialisée dans l'agroalimentaire Flour Mills of Nigeria Plc. (FMN) a déclaré, dans un communiqué publié le 17 juillet, avoir augmenté de 5% sa participation dans Rom Oil Limited (ROM), producteur local d'huile comestible. L'opération porte ainsi les parts de FMN dans ROM, à 95%, contre 5% seulement pour la famille Shahimi qui a fondé cette dernière. Selon les propos du directeur général de Flour Mills, Paul Gbededo, qui a signé ledit communiqué, l'augmentation de capital s'inscrit dans la stratégie du spécialiste de l'agroalimentaire visant à plus s'investir dans la production d'aliments de qualité.

Ghana/ 300 millions de dollars dans la santé publique

Milost Global, une firme de Private equity basé à New York aux USA est en train de finaliser son premier investissement au Ghana avec, en ligne de mire, l'injection de 300 millions de dollars au profit d'Eco Medical Hospital. 100 millions de dollars seront apportés en fonds propres, tandis que 200 millions de dollars seront dédiés à la structure sous forme de dette, assortie d'un intérêt de 5%, qui est payable trimestriellement.

Ethiopie/KEFI conclut un accord de financement de 135 millions dollars

La compagnie listée sur AIM et KEFI Minerals a conclu avec Oryx Management un accord de financement de 135 millions de dollars pour la construction et l'exploitation de toutes les infrastructures du site de son projet aurifère Tulu Kapi. Les deux parties ont signé une «mandate letter», une lettre dans laquelle un prêteur énonce les termes selon lesquels il accepte d'accorder un prêt à un emprunteur.